

Caso Cariola: la UDI solicita al SII iniciar una fiscalización a *malls* chinos

La embajada de China en Chile descartó que el empresario de ese país mencionado en la causa “opere al alero de esta misión diplomática”.

Matías Gatica Lindsay

Un grupo de diputados de la UDI solicitó al Servicio de Impuestos Internos (SII) que inicie una fiscalización a los *malls* chinos del país, esto a raíz de algunas denuncias ciudadanas y a la revelación de unos *chats* entre la diputada Karol Cariola y la exalcaldesa de Santiago, Irací Hassler, ambas PC, en los que la parlamentaria le pidió gestiones a favor de un empresario de ese país.

Luego que la PDI allanó el domicilio de la parlamentaria e incautó su celular y computador por una arista en la compra fallida de la Clínica Sierra Bella, un informe de la PDI reveló unos *chats* en que la diputada le pidió a Hassler que realizara gestiones para unas patentes de un *mall* chino perteneciente al empresario de ese país Emilio Yang.

Debido a esto los diputados de la bancada UDI Cristóbal Martínez, Cristhian Moreira y Flor Weisse anunciaron ayer que “vamos a oficiar al SII para que



VICTOR HUENANTE

“DEBERÍAN EXIGIRLES OPERAR EN REGLA”, DIJERON LOS DIPUTADOS.

nos informe sobre las fiscalizaciones que han realizado y la posibilidad de iniciar una investigación de carácter nacional a este tipo de tiendas, porque tal como ocurre con el comercio nacional, a ellos deberían exigirles operar en regla”.

A ello agregaron que se debe “iniciar una fiscalización profunda en todas las

regiones de Chile (...) para determinar si cumplen o no con todas las exigencias legales” y con ello buscar que “exista una competencia en iguales condiciones”.

Por otra parte, y a raíz de reuniones que habría tenido Yang con el municipio de Santiago para preguntar en que áreas el gobierno chino podía colaborar con

dicha municipalidad, la Embajada de China en Chile emitió un comunicado en que descartó que el empresario operaba “al alero de esta misión diplomática y del gobierno chino”.

“Dichas conjeturas no son ciertas (...) Los canales de comunicación de esta misión diplomática con el Gobierno y el Congreso Nacional son directos y fluidos, por lo que en ningún caso la Embajada recurrirá a cualquier intermediario para comunicar con las autoridades chilenas”, señaló.

Por su parte, la jefa de bancada de RN, Ximena Ossandón, insistió en que la diputada Cariola renuncie a la presidencia de la Cámara. “Realizó una gestión ecuatoriana y eso no lo debe enlazar con una resistencia a dejar un cargo que, además, no está ejerciendo en la práctica por razones obvias y muy justificadas (acaba de dar a luz), ¿no? Entonces esperemos que presente su renuncia luego, y deje atrás esto para que se dedique a su hijo y para enfocarse también a su defensa”, dijo. 🍷